

## ECUADOR

Nos encontramos a la mitad del camino de la implementación de la Agenda 2030, en este sentido, Ecuador ve como una oportunidad la presentación por tercera ocasión de su Examen Nacional Voluntario 2024, identificando los desafíos que aún tenemos y estableciendo aceleradores para el desarrollo sostenible.

### HITOS DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LA AGENDA 2030 EN ECUADOR DE LOS ÚLTIMOS 5 AÑOS



La Constitución del Ecuador establece que cada período de gobierno debe contar con su Plan Nacional de Desarrollo (PND). En este sentido, el país elaboró el “Plan Nacional para el Nuevo Ecuador 2024 – 2025”, el cual marca la hoja de ruta de la planificación nacional y plasma la visión del Estado; equilibrando la dimensión social, ambiental y económica. Todo esto, con un fuerte componente de territorialización, a través de las intervenciones que llevan adelante los gobiernos locales y que se alinean a la planificación nacional y a la Agenda 2030.

En este marco, el PND se encuentra alineado con las metas de los ODS, en un 94,4%. Este proceso de alineación es producto de la colaboración y apoyo de Naciones Unidas, lo cual permite generar un marco para el fortalecimiento de alianzas locales y el trabajo conjunto para el cumplimiento de metas comunes.

El compromiso de Ecuador se ve reflejado en su alineación a los ODS, ligado con la institucionalidad que permite su implementación. En este sentido, se ha diseñado una estrategia en cuanto a la reorganización del sector público de la función ejecutiva, a través de gabinetes sectoriales, los cuales responden a cada uno de los ejes del PND y son responsables de su implementación. Los gabinetes son espacios de revisión, articulación, coordinación y armonización

de la política pública, permitiendo tener políticas sectoriales de corto, mediano y largo plazo, que den respuesta oportuna y efectiva a las problemáticas que afectan a la población, y permitan reducir las brechas en cuanto a garantía de derechos.



PLAN DE DESARROLLO  
PARA EL NUEVO ECUADOR  
2024 • 2025

El PND trabaja a través de los siguiente ejes:



A nivel país, los índices de pobreza muestran que existe el reto de mejorar las condiciones de vida de su población, en especial de los más vulnerables, como brindar y mejorar la seguridad

alimentaria; reducir brechas sobre accesos a la salud, educación y otras limitaciones para el pleno ejercicio de derechos de niños, niñas y adolescentes, jóvenes, mujeres, pueblos y nacionalidades, personas en situación de movilidad humana y demás grupos. Para lograrlo, el país promoverá políticas públicas para reducir las distintas vulnerabilidades sociales y fortalecer el sistema de protección social, se priorizarán acciones en temas de seguridad ciudadana y erradicación de la violencia; así como, se construirá alianzas a nivel local, regional y global, con lo cual el país busca no dejar a nadie atrás en su objetivo de alcanzar el desarrollo.

Por otro lado, al ser un país megadiverso, tenemos la responsabilidad de la protección y mantenimiento de la biodiversidad y los servicios ecosistémicos. Asimismo, la generación de herramientas que ayuden a la gestión de riesgos, contar con infraestructuras más resilientes, trabajar hacia la sostenibilidad y eficiencia energética; y fortalecer la conectividad.

En cuanto al sector productivo, se ha desarrollado legislación y estrategias destinadas a promover la diversificación de su matriz productiva y aumentar la productividad de bienes con alto valor agregado; basados en la atracción de inversiones privadas y asociaciones público privadas que ayuden a impulsar el crecimiento económico y la creación de empleo digno.

Ecuador, al igual que otros países, tiene como desafíos: fortalecer el levantamiento de información estadística que permita monitorear los resultados obtenidos, priorizar acciones que aceleren el ritmo de desarrollo; y, la articulación multinivel y multiactor para coordinar su accionar, con el objetivo de aportar de manera eficiente al desarrollo sostenible.

Se resalta que, durante el proceso de elaboración del ENV 2024, se contó con la participación de actores públicos, organismos internacionales, academia, gobiernos locales, sociedad civil, empresa privada, ONG, a través de talleres, diálogos continuos y formularios en línea; así como, con el acompañamiento y asistencia permanente del PNUD, permitiendo reflejar los avances de Ecuador a nivel nacional y local en su consecución de los ODS.

Finalmente, a pesar de los desafíos que se han presentado, Ecuador sigue con la mira puesta en alcanzar el compromiso nacional e internacional de mejorar el bienestar de la población; y reafirma su compromiso y responsabilidad en el cumplimiento de los ODS.